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Intervención del  diputado Héctor Apreza Patrón, coordinador del grupo 

parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, para fijar postura 

hasta por un tiempo de 5 minutos. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En desahogo del inciso “e” del 

segundo punto del Orden del Día, se 

concede el uso de la palabra al 

diputado Héctor Apreza Patrón, 

coordinador del grupo parlamentario 

del Partido Revolucionario 

Institucional, hasta por un tiempo de 5 

minutos. 

 

El diputado Héctor Apreza Patrón: 

 

Gracias, diputada presidenta. 

 

Saludo con respeto al ciudadano 

Secretario de Gobernación licenciado 

Adán Augusto López Hernández y 

muy especialmente a la gobernadora 

de todos los guerrerenses a la 

maestra Evelyn Cecia Salgado 

Pineda. 

 

Desde luego saludo a todas, a todos 

los invitados, pero particularmente a 

mis compañeras diputadas, a mis 

compañeros diputados. 

 

Decía un gran hombre mexicano 

nacido en estas tierras surianas y 

cuyo nombre está aquí plasmado en 

el Muro de Honor de este Congreso 

Ignacio Manuel Altamirano, afirmaba 

“el sur es México” y lo afirmaba con 

toda razón, Guerrero, señor 

secretario permítame hacer esta 

reflexion, Guerrero es un Estado 

rebelde por naturaleza, pero su 
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rebeldía tiene un soporte y una 

enorme carga de injusticia social, 

injusticia social que no se logra a batir 

por el cambio de un partido en el 

gobierno. 

 

 

 

Guerrero es rebelde no por 

ocurrencia, es rebelde porque hay 

una profunda convicción social que 

es producto de la herencia de 

nuestros hombres y de nuestras 

mujeres surianas, decía alguien: 

Guerrero es la conciencia y el alma 

de la Patria, no en balde aquí, aquí 

en esta ciudad se dieron a conocer 

los Sentimientos de la Nación. Lo que 

sucede en Guerrero sin duda 

repercute en todo el país y así ha 

sido la historia de este gran Estado, 

no puede explicarse sin la lucha 

social, sin los movimientos sociales, 

aquí, aquí en este Estado suriano 

incluso han caído gobiernos por 

diversas circunstancias eso es 

Guerrero, un Estado con un mosaico 

de desigualdades notables, pero 

también formado por hombres y 

mujeres entronas, inteligentes, 

creativas y hombres valientes, 

caballeros y de mano franca y amiga. 

 

Por eso, hoy ciudadano secretario, 

hoy que se nos convoca a una 

reunión para analizar, para 

escucharlo y analizar el tema relativo 

a la Minuta que se aprobó en el 

Senado nosotros reconocemos, 

reconocemos lo que se hizo en el 

Senado se hizo senadores, un gran 

esfuerzo, la Minuta o más bien la 

iniciativa que presentó la diputada 

Yolanda de la Torre producto de un 

gran trabajo legislativo que hay que 

reconocerles sufrió modificaciones 

importantes, se establecieron 

grandes, grandes acuerdos para 

lograr el fortalecimiento. 

 

En este sentido nuestro 

reconocimiento al Senado de la 

República por lo realizado; sin 

embargo, hay que decirlo con mucha 

franqueza venir a una Tribuna y hacer 

uso de la palabra por hacerlo no me 

parece lo correcto, yo quiero señalar 

con mucho respeto que, qué bueno 

que en lo que se planteó en la minuta 

del Senado de la República ya se 
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menciona la creación de un fondo 

para apoyar a las policías estatales y 

municipales, eso sin duda es 

importante porque permite avizorar 

que en el futuro el Ejército cederá su 

espacio a la civilización por así 

decirlo de la Guardia Nacional, pero 

la pregunta es política, ley o política 

pública que no se refleje en el 

presupuesto es un asunto que no 

existe, la pregunta señor secretario 

que le dejo ahí es ¿está contemplado 

en la iniciativa de presupuesto de 

egresos este esquema?, segundo, 

vinculado con esto y totalmente como 

diputado guerrerense más allá del 

partido que me trajo aquí la pregunta 

que yo hago ¿qué va a pasar dado 

que ese fondo se constituye de 

manera bipartita? qué va a suceder 

con los Estados pobres como 

Guerrero, donde sus ingresos de 

gestión lease  ingresos propios son 

muy reducidos y que dependemos en 

casi un 98% de las transferencias 

federales, qué va a suceder acaso 

ante la imposibilidad de que haya 

recursos suficientes. 

 

Gobernadores espero que esté de 

acuerdo conmigo en este sentido y lo 

digo de manera muy respetuosa, 

ciudadano secretario ¿acaso vamos a 

quedar fuera?, es una pregunta que 

como diputado, como representante 

popular del pueblo de Guerrero me 

permito hacer aquí en esta Honorable 

Tribuna. 

 

En el grupo parlamentario del PRI y 

aquí se ha dejado constancia, hemos 

siempre estado dispuestos al diálogo, 

a construir acuerdos y nunca hemos 

actuado de manera mezquina, lo 

hemos hecho con responsabilidad, 

hemos dicho las cosas de frente y las 

debatimos y las discutimos nuestro 

argumento en el debate no es la 

descalificación son los datos duros y 

son las historias concretas por eso 

desde aquí también ciudadano 

secretario quiero expresarle a usted 

que aquí en Guerrero se reconoce el 

papel que ha jugado el Ejército 

Mexicano desde el ejército trigarante 

y pasando por todas las desgracias 

naturales que han azotado a nuestro 

querido Estado. 
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Ahí ha estado, el Ejército Mexicano 

en alguna ocasión en una 

intervención que tenía ante los 

militares, ante el ejército en un 19 de 

febrero yo decía retomando aquella 

vieja frase de la lucha social yo decía: 

Pueblo escucha, el Ejército está en tu 

lucha. 

 

Ciudadano secretario la 

transformación de un Estado, de una 

entidad federativa, la transformación 

social no se logra nada más con 

voluntarismos, no se logra con el 

cambio de un partido en el gobierno, 

se logra con la concurrencia de 

voluntades, se logra con la 

construcción de un programa en 

donde participen los órdenes de 

gobierno y participe también la 

sociedad, pero que, los gobiernos, los 

órdenes de gobierno aporten los 

recursos correspondientes en este 

sentido señor secretario yo desde 

esta Tribuna solicito a usted y qué 

bueno que este el diputado Mier, 

celebramos que esté usted que 

tiendan la mano amiga con un estado 

suriano como es Guerrero, aquí 

somos gente que ve a los ojos como 

lo estoy viendo a usted, somos gente 

que tiene la mano en el corazón y da 

la mano amiga, no importa el partido 

político importa Guerrero, como dice 

la gobernadora “La camiseta que 

llevamos puesta, es Guerrero”, 

nosotros solicitamos y hago uso de 

esta Tribuna para solicitar que haya 

mayores apoyos no solamente en 

materia de seguridad, hay que buscar 

combatir las causas de la pobreza y 

la desigualdad sin ello por más 

presencia que tenga el Ejército y por 

más tiempo que dure no será posible 

lograr la construcción de la paz y la 

gobernabilidad. 

 

Un asunto que por cierto es de 

seguridad nacional yo ciudadano 

secretario quiero comentarle que en 

el caso de Guerrero en los últimos 

siete años y ojo eh, hablo de los 

últimos siete años, ha habido un 

ejercicio bastante interesante de 

coordinación con el Gobierno Federal 

en donde las fuerzas federales han 

jugado un papel central para que 

Guerrero que en el 2015 estaba en el 

último lugar de la incidencia delictiva 

en el 2021 estaba en el 10 y hoy si 
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las cifras no me fallan está en el 

octavo lugar pero este es un trabajo 

coordinado, es un proceso de trabajo 

institucional que se ha venido 

realizando y en donde nosotros como 

grupo parlamentario hemos puesto lo 

nuestro. 

 

 

 

Ciudadano secretario, quiero 

comentarle que me parece muy 

interesante este ejercicio inédito en la 

actividad política del país, este 

ejercicio que se está realizando, es 

un ejercicio que sin duda sienta las 

bases y debiera sentarlas para una 

revalorización del papel de los 

Congresos Locales en el análisis y 

discusión de los problemas 

nacionales y en la construcción de 

alternativas. 

 

Ciudadano secretario, permítame 

decirle que qué bueno que usted está 

haciendo esto y ojalá que haya otros 

secretarios federales que vayan a los 

Congresos Locales a platicar, a 

discutir, a analizar, con las diputadas 

y con los diputados los problemas 

que le aquejan, hago propuestas 

podría decir quejas, No, yo hago 

propuestas. En este sentido quiero 

manifestarle a usted ciudadano 

secretario que como usted lo dijo, el 

grupo parlamentario del PRI votará 

con responsabilidad en solidaridad 

con el gobierno del Estado, con los 

gobiernos municipales. 

 

Nuestro voto también quiero señalarlo 

no será un cheque en blanco, 

emitiremos un voto de conciencia, 

voto de conciencia que tiene una 

columna vertebral y esa columna 

vertebral serán o son las aspiraciones 

de la ciudadanía guerrerense que 

demanda seguridad, paz, pero 

también demanda mayor inversión en 

infraestructura productiva, educativa y 

de salud, para tener mejores 

condiciones de vida, no olvide el 

gobierno de la República a Guerrero, 

Guerrero este destino Guerrero, 

como decía José Francisco Ruiz 

Massieu, no es un punto cardinal, 

Guerrero es historia del país. 

 

Y en este sentido señor secretario, le 

digo con mucha responsabilidad, 
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nuestro voto será un voto de 

conciencia y será un voto de la mano 

con el gobierno del Estado, con los 

gobiernos municipales, pero 

principalmente con el pueblo de 

Guerrero, ustedes tienen una gran 

responsabilidad no olviden a 

Guerrero, Guerrero vale la pena, 

Guerrero es un asunto de seguridad 

nacional, lo sabemos los que 

estamos aquí, cuando aquí las 

pasiones se desbordan por esa 

rebeldía a la que hacía alusión al 

inicio de mi intervención puede tener 

repercusiones en todo el país y todos 

queremos que haya paz, que haya 

tranquilidad, que haya gobernabilidad 

y ojalá que ustedes sean solidarios 

con el pueblo de Guerrero, Guerrero 

lo merece. 

 

Muchas gracias. 

 


